

L'Italian au collège de Boigne



Pourquoi choisir l'italien ?

Apprendre l'italien est un excellent choix, notamment quand on vit dans notre belle région et cela pour plusieurs raisons ;

1. C'est une **langue plutôt simple** à apprendre car elle ressemble beaucoup au français ; en effet l'italien et le français sont deux langues latines plutôt proches. Il ne suffit pas cependant de mettre des a, des i et des o à la fin de chaque mot pour que cela fonctionne... 😊
2. L'Italie est notre plus **proche voisin**, il ne faut que 2h30 pour se rendre à Aoste ou à Turin et 4h pour Milan ou Gênes. D'ailleurs, de nombreux français (et notamment en Savoie) ont des origines italiennes plus ou moins lointaines.
3. Quelle plus belle **destination pour des vacances réussies** ? L'Italie nous offre, à côté de chez nous, un dépaysement garanti avec des villes d'art, la mer, la montagne, des grands lacs, de nombreux vestiges des civilisations grecque et romaine et des paysages magnifiques. C'est une des grandes puissances touristiques mondiale (6^{ème} place au monde) et c'est aussi le pays qui compte aujourd'hui le plus de sites classés au patrimoine mondiale de l'UNESCO.
4. Il est impossible de parler d'Italie sans parler de sa gastronomie mondialement connue et de ses spécialités qui ont désormais fait le tour du monde : la pizza, la pasta, il risotto, il tiramisù, il panettone, il parmigiano, il caffè, la nutella...
5. Apprendre l'italien c'est aussi apprendre à connaître une culture vaste, riche et passionnante faite de chefs-d'œuvre artistiques ou musicaux mondialement connus, d'une littérature variée, d'une histoire passionnante mais aussi d'une actualité intéressante.
6. L'Italie c'est le pays du **foot**, sport préféré des italiens qui exhibent avec fierté leurs 4 étoiles mais c'est aussi le pays de la **mode**. Milan, la capitale de la mode italienne, regorge de marques et de talents qui permettent à l'Italie d'être toujours à la pointe de la tendance !
7. L'économie de l'Italie est aussi à prendre en compte, c'est la 8^{ème} puissance mondiale après la France mais c'est aussi un partenaire commercial très privilégié : 1^{er} client et acheteur de notre belle région et 2^{ème} au niveau national. L'économie italienne est notamment représentée par de nombreuses marques telles que Fiat, Ferrari, Ferrero, Barilla, Lavazza, Bialetti... C'est aussi un de nos partenaires privilégiés dans la construction européenne.
8. Le cinéma italien et la musique italienne sont des domaines très actifs. D'ailleurs, chaque année à Chambéry, la quinzaine du cinéma italien propose de nombreux films très intéressants (<https://cinemaitalienchambery.com/>).
9. La langue italienne ouvre aux jeunes français des perspectives professionnelles importantes. De nombreux cursus en double diplôme sont ouverts aux jeunes qui ont étudié l'italien (ESABAC en lycée et de nombreuses filières dans le supérieur).



Les plus de l'italien :

- C'est une **langue qui chante et qui s'apprend vite**.
- C'est la **langue des arts et de la musique** ; d'ailleurs, le lexique de ces domaines est souvent emprunté à la langue de Dante.
- Avec seulement 33 graphèmes pour 25 phonèmes, l'italien est la langue régulière la plus facile qui soit ; elle est donc **fortement recommandée pour les élèves dyslexiques**.
- De **nombreuses poursuites d'études sont possibles**, notamment le **double-diplôme ESABAC**, disponible au lycée du Granier (La Ravoire).

Le mot du prof :

Apprendre l'italien, c'est pour moi apprendre à connaître une culture riche et variée ainsi que partager la passion pour ce beau pays qui est celui de nos voisins mais aussi celui de mes ancêtres (et sûrement des vôtres). L'Italie a toujours eu un rôle important dans l'histoire, dans la culture et dans les arts et c'est avec plaisir que j'essaie de transmettre un petit bout de ce bagage culturel à mes élèves.

En cours d'italien, on apprend à manier la langue de Dante, on apprend sa culture mais on essaye aussi de savoir comment vivent nos voisins, quelles sont leurs traditions et leurs habitudes afin de nous replacer dans un contexte plus ouvert à l'autre, plus européen.

L'oral a évidemment une place importante, comme dans chaque cours de langue, et j'essaie de préparer mes élèves au mieux afin qu'ils puissent le plus rapidement possible, devenir autonomes dans les actions du quotidien.

Comment se déroulent les cours d'italien ?

Nous travaillons par séquences sur des sujets variés (cuisine, vacances, loisirs...) qui nous donnent l'opportunité de découvrir des petits morceaux d'Italie. Dans chaque séquence on retrouve des apports culturels, grammaticaux et lexicaux. Chaque séquence s'achève avec une tâche finale (écrite ou le plus souvent orale) où les élèves doivent réinvestir les compétences acquises au cours de la séquence pour effectuer une tâche de la vie courante qu'ils pourraient rencontrer en Italie.

Les élèves sont régulièrement évalués sur leurs connaissances et leurs compétences afin d'atteindre le niveau A2 requis en fin de 3ème.

Monsieur Schnyder

Liens extérieurs

- Vidéo de promotion du professeur d'italien : <https://youtu.be/Fbrcbp7Hx1o>
- Plaquette APIAG : [Plaquette apiag projetable \(slideshare.net\)](https://www.slideshare.net/PlaqueAPIAG)
- Présentation de l'ESABAC (lycée du Granier)
<https://granier.ent.auvergnerhonealpes.fr/les-formations-du-lycee/section-et-options/section-esabac/>